
DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ,

DEL VIERNES 28 DE JUNIO DE 1811.

SAN LEON PAPA. (Vigilia)

El jubileo está en la iglesia de las Recogidas.

Afecciones astronómicas. Sale el sol à las 4 h. 46' y se pone à las 7 h. 14.6. Es el 8. de la luna. sale à las 11 h. 26' mañ. y se pone à las 11 h. 34' noche.

Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del Trocadero.

Prim. alta à las 6 h. 21' mad. || Seg. alta à las 6 h. 54' tard.

Prim. baxa à las 12 h. 37' mañ. || Seg. baxa à las 12 h. 6' noeh.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

El modo que tienen los franceses de dar cuenta de la sorpresa de Figueras es, que dos guarda-almacenes catalanes vendieron las llaves del almacén, que tenía una puerta secreta á los fosos, por la qual entraron 500 miqueletes y sorprendieron á 400 hombres de guarnición. La desgracia se atribuye al descuido de los comandantes que dexaban dormir á la guarraicion, y tenían de dia abiertas las puertas y sin guardia, de modo que qualquiera entraba y salia. Confesaron que ántes de poderse embestir la plaza, lograron entrar 1200 miqueletes. — El patriotismo abrió las puertas, y no las vendió: el valor arrojado del brigadier Rovira y los catalanes sorprendieron la vigilancia y no el descuido de la guarnición algo numerosa de lo que se dice.

La *gazeta* inglesa del 18 contiene un oficio del almirante Cotton, dando parte de la brillante accion del Adriático de quatro fragatas británicas contra cinco fragatas, una corbeta, un bergantín, dos goletas, una cañonera y un xabeque. El resultado fué quemar una fragata, apresar otras dos y ahuyentar el resto de la esquadrilla francesa é italiana, por cuya victoria ha sido imposible al enemigo dexar en la isla de Lissa los 500 hombr s que llevaba de refuerzo. El comandante frances intentó romper la linea; pero esta maniobra decisiva é irresistible, quando es executada bajo las órdenes de un Ropney, un San-Vicente ó un Nelson, se frustró completamente hecha por un frances, y la derrota fué casi como indispensable.

La flotilla británica de Sicilia pasó á bombardear la ciudad de San Giovanni en la costa enfrente del Faro, á principios de marzo, por no haber hecho caso de la intimacion que se les hizo de que no incomodasen á los barcos mercantes.

Las islas Jónicas, desde que están libres del yugo frances y viven sujetas solo á sus leyes bajo la proteccion de la Gran-Bretaña, se encuentran en un estado floreciente. Por el contrario la isla de Corfú se halla miserable, por mas que pondere su prosperidad y abundancia el *Monitor* Napolitano. Su comereio está casi extinguido, escasean muchisimo las provisiones, y las que de quando en quando van desde Tarento, escapan rara vez á la vigilancia de los cruzeros ingleses. De este modo cumple Buonaparte á los italianos sus jactanciosas promesas de la libre navegacion por el mediterráneo, quando ni abastercer puede una isla siquiera.

Viena 27 de Abril. — Un correo de Constantinopla ha traído la noticia de que el gran Visir Jussuf Baxá que tiene 80 años, ha sido depuesto y desterrado á Demótica, cerca de Adrianópolis, donde estuvo detenido tanto tiempo Carlos XII. El gran Señor ha nombrado por su sucesor á Ahmed Baxa, hombre de talento y valor, célebre por su va-

liente defensa de Ibrail. El Caimacan manda el ejército hasta la llegada del nuevo Visir. — Los Wahabitas , enemigos internos del imperio Otomano : prosiguen sus conquistas , y amenazan á Moka.

Las últimas cartas de Turquía son muy interesantes. Nos informan que por fin las negociaciones para la paz se van á principiar , y que las primeras proposiciones hechas al gran Visir por el general Ruso , y transmitadas á Constantinopla; han sido bien recibidas. El gran Visir lo participó al general Ruso y al mismo tiempo consintió en admitir al congreso diputados Servios. — Nada de cierto podemos decir en quanto á las condiciones preliminares , pero presumimos que la Rusia ha cedido alguna tanto en sus inmensas pretensiones.

(Continuarán.)

NOTICIAS DE CADIZ.

Libros. — Se ha concluido ya la impresion de la obra, traducida del frances titulada : *confesion de Buonaparte con el cardenal Mauri* ; y está para concluirse la que sigue á ella con título : *de conversacion del mismo cardenal Mauri con Berthier* ; las que , como en el original , compondrán un tomo. La aceptación general que estas obras han tenido en Londres , donde se publicaron á principio de este año y circulan originales y traducidas , y juntamente con el acreditado nombre de su autor el general Zarracin , no ménos conocido como escritor que como militar , bastan para recomendarlas ; pero á mayor abundamiento , y para que el público , que con razon está prevenido contra la mayor parte de las producciones del día por los infinitos chascos que se ha llevado , no confunda , estos escritos con tantos otros , creemos oportuno anunciar ligeramente ; que el autor desempeña completamente su objeto , á saber : poner en claro toda la vida pública y privada de Buonaparte : manifestar sus máximas políticas : hacer ver todo su sistema militar : demostrar todos los graves yerros cometidos por él tanto en polí-

ca, como en la guerra; y al mismo tiempo los de todas las naciones, (sin excquir ninguna) que le han hecho la guerra. La serie de echos maximas y observaciones, que presenta esta obra pueden ser de la mayor utilidad; (que ademas de ilustrarse: aprenderán á conocer mayor el enemigo con quien pelean) sino para los hombres de estados y gefes de la nacion, á quienes servirán de aviso para no incurrir en las faltas y debilidades de los que les han precedido; y últimamente la lectura de esta obra, que tambien tiene las ventajas de no ser voluminosa, á nadie puede ser le indiferente.

Con la misma puntualidad con que sin faltar un dia solian hecho las entregas de los quadernos de la *confesion*, se haran los de la *conversacion*; que se compondrá de unos doce pliegos; cuya primera entrega de tres pliegos se hará el sabado próximo 29 del corriente, siendo quince reales el precio de esta subscripcion. A los que se suscriban á la *conversacion*, y quieran tener la *confesion*. Se les dará tambien esta al precio de la subscripcion. Se hallará en casa de Font y Closas, y puestos del Consejo de Càliz y la Ysla.

PERDIDA. — Quien hubiese hallado una medalla con una cruz encarnada, de esmalte, que se perdió en la tarde del 26, desde la muralla hasta el fin de la alameda, se servirá entregarla en la plateria del Sr. Bonalto, calle ancha, junto la plaza de S. Antonio, donde se darán mas señas y quatro duros de hallazgo.

AVISO. Se vende una cama camera de caoba con una guarnicion embutida al último gusto sin extrenar: quien la quiera comprar, acuda á la calle de D. Carlos número 170 en casa de la señora Viuda de Bordas.

CON REAL PRIVILEGIO.

Por D. Nicolas Gomez de Requena, Impresor del Gobierno,
por S. M., plazuela de las Tablas.